



L'INFO

Semaine 28
du 7 au 13 juillet

Édito : La prévention, le terme est souvent utilisé pour désigner les examens médicaux qui permettent de détecter rapidement des maladies (mammographie, diabète de type 2). Mais la prévention nécessite des décisions en amont, notamment l'interdiction de produits délétères. Le vote de la « loi Duplomb » nous rappelle que cette prévention est souvent ignorée, laissant la population face à la maladie.

Vous trouverez ci-dessous :

lien 1 le témoignage de malades ornais

lien 2 une tribune de chercheurs et médecins sur les conséquences de produits autorisés

lien 3 la pollution de l'eau du robinet dans 17 communes de la Meuse et des Ardennes

Rosine Leverrier

[Le témoignage de malades ornais](#)

[Une lettre ouverte signée par plus de 1 200 chercheurs et médecins](#)

[PFAS : consommation de l'eau du robinet interdite](#)

- **L'écho des comités : pages 2 et 3**

- **Dossiers : page 4**

 - L'alarme des sages femmes

 - La psychiatrie toujours menacée

 - Privatisation de la Santé

 - Réduire le temps de formation des médecins : Bonne idée ?

- **Culture et santé : page 5**

L'écho des comités

LANDERNEAU

Malgré une entrevue avec la direction de l'hôpital et des élus, le comité apprend par la presse que les urgences seront fermées la nuit du 11 juillet au 24 août
[communiqué fermeture urgences été 2025 07 07 25](#)

[un témoignage](#)

Une enquête particulièrement riche sur la situation des urgences et l'accès aux soins en Bretagne !

<https://splann.org/enquete/enquete-hopital/la-crise-des-urgences-a-lhopital-symptome-visible-de-la-mise-a-mal-du-droit-a-lacces-aux-soins/>

D'autres urgences ne seront accessibles que par le 15 dans les Côtes d'Armor

[https://www.franceinfo.fr/sante/les-urgences-de-nuit-de-plusieurs-villes-bretonnes-dont-rennes-et-saint-malo-accessibles-uniquement-via-un-appel-au-15-jusqu-au-1er-octobre-en-raison-d-un-manque-d-effectif-medical_7367275.html#xtor=CS2-765-\[twitter\]-](https://www.franceinfo.fr/sante/les-urgences-de-nuit-de-plusieurs-villes-bretonnes-dont-rennes-et-saint-malo-accessibles-uniquement-via-un-appel-au-15-jusqu-au-1er-octobre-en-raison-d-un-manque-d-effectif-medical_7367275.html#xtor=CS2-765-[twitter]-)

<https://l.ouest-france.fr/UtEx>

REMIREMONT

Les banderoles du comités enlevées à Pouxieux, Epinal et Remiremont, le comité a porté plainte

MAYENNE

Bilan de la rencontre avec des représentants du Ministère

Entrevue somme toute décevante. Si la conseillère du ministre, bonne élève et dévouée à « [son] ministre » nous a écoutés poliment, Yannick Neuder a cherché, lui, à gagner du temps, interpellant l'un ou l'autre sur sa profession, ou laissant passer du temps en demandant à aller chercher la directrice pour...rien !

Tout cela alors qu'il savait pertinemment que son temps était forcément compté.

Personne, et surtout pas nous, ne crachera sur l'aide de 8 millions apportée à la trésorerie du CHNM (10 millions à Laval et 6 à Château-Gontier) mais aucune réponse concrète n'est apportée à la situation calamiteuse des Urgences et du SAMU cet été.

Il y avait 38 plages (une plage: une journée ou une nuit) non pourvues par le SMUR sur l'ensemble du département et 8 plages sans réponses au 15 faute de médecin, à son arrivée.

Pareil à son départ.

Nous restons seuls face à une situation créée par des dizaines d'années, toutes majorités confondues, d'incurie.

TOUT reste à faire. Car nous savons, et Laval en est la dernière illustration, qu'il n'y a que la forte mobilisation des soignants et de la population qui peut empêcher le pire.

Nous n'avons donc pas fini.

<https://coordination-defense-sante.org/2025/07/mayenne-un-bilan...nts-du-ministere/>

SARLAT

Le 4 octobre 2025 la Sécurité Sociale aura 80 ans ! Aujourd'hui nous devons la défendre c'est pourquoi nous demandons

- L'annulation des suppressions et allègements des cotisations sociales.
- L'élargissement des remboursements, par la Sécurité sociale, des soins prescrits.
- Un financement public accru de la Sécurité sociale pour prendre en charge les besoins actuels et futurs de l'ensemble de la population sur tout le territoire.

Le comité vous invite à venir en débattre le 10 octobre à 20h30 au cinéma Rex
[tract 25 07 08 sécu 80 ans](#)

[25 06 09 convergence pétition sécu](#)

Dossiers :

Un dysfonctionnement informatique pénalise les sages femmes jusqu'en 2026 !

[communiqué de l'ONSSF](#)

Psychiatrie

Face au discours de Claire Compagnon, représentante de la Haute Autorité de Santé, les psychologues défendent une psychiatrie de secteur basée sur la relation et leur rôle essentiel.

[Communiqué 9 juillet 2025](#)

La CGT défend la particularité des psychologues

[Courrier 1er ministre 07-2025-1](#)

Les membres de l'association "La Voix des Patients", ont passé la nuit dehors, jeudi dernier, devant le centre Philippe-Pinel de Lavour. Une action symbolique après que plusieurs patients ont fini à la rue en sortant du service.

Ils étaient quinze à passer la nuit dehors, couchés sur des matelas et des fauteuils, devant le centre Philippe-Pinel à Lavour. Les membres de l'association "La Voix des Patients" ont lancé jeudi soir une action aussi pacifique que poignante : dormir à la rue, comme certains d'entre eux ont dû le faire récemment après leur sortie de soins.

[L'article de La Dépêche](#)

La privatisation de la Santé

La santé aux mains du privé lucratif a un coût pour les patients !

Une centaine d'établissements de santé épinglés par des "anomalies de facturation"

[L'article de France Info](#)

Dans un contexte marqué par des évolutions profondes de l'offre de soins en France, des craintes se sont exprimées sur la « financiarisation de la santé » et sur ses conséquences. Pour faire le point sur ce que recouvre cette notion et sur ses enjeux, l'Igas et l'IGF ont analysé ses causes, ses mécanismes et ses conséquences.

<https://toute-la.veille-acteurs-sante.fr/235342/rapport-sur-les-causes-et-effets-de-la-financiarisation-du-systeme-de-sante-document/>

Proposition de loi qui réduit le temps de formation des médecins : bonne idée ?

<https://share.google/oGJoNZPgQFr0IXpxs>

Culture et santé :

Césaria pour se faire plaisir !

<https://www.youtube.com/watch?v=dk1rRaZWLvs>

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>



COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité
(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN guillaume.grandjean38@gmail.com

Adresse : 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS jeanluc.landas@sfr.fr

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87

Site : <https://coordination-defense-sante.org/> Facebook Mastodon Bluesky

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org